

桔梗野小だより

八戸市立桔梗野小学校 学校通信 第5号
平成28年7月21日(木)発行
電話 0178(28)3905
文責 校長 谷川龍三

安全に、充実した夏休みを！

4月7日にスタートした前期は、7月21日で71日を数えます。これが前期前半の総出校日数です。振り返るとあっという間でした。それは、毎日毎日を一生懸命に何かに向かって頑張ってきた証拠とっています。何よりもありがたいことは、交通事故や水の事故などで大きなけがをしたり、命を失うようなことがなかったことです。日頃の声かけなど、ご家庭でも指導してくださったおかげです。ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。

28年度の始業式から、6年生が中心となり、どの学年も今日まで本気になってがんばってきました。なかでも、運動会は昨年のような強風が吹くこともなく、好天の下で全力を出し切った最高の運動会となりました。「本気出し、優勝めざして一直線！」のテーマに向かって一生懸命に取り組む姿が大変印象に残っています。また、6月のPTA奉仕作業には保護者の数の多さと仕事の手際よさに驚き、感動しました。保護者や地域の方々为一体となって桔梗野小学校の子どもたちを育てているのだと、改めて強く思いました。

さて、7月22日から8月21日までの31日間の長い夏休みに入ります。夏休み前集会では、リオデジャネイロオリンピックについて話しました。オリンピックは4年に一度開催されるスポーツの祭典で、28の競技が行われること。サッカーやバスケットボール、陸上などの身近なスポーツ、全校で取り組んでいる水泳、八戸市出身の伊調馨選手が出場するレスリングがあることなどを話しました。また、ブラジルとの時差は12時間でちょうど昼と夜が反対なので、夜更かしには気を付けるようにも話しました。

4年後、東京で開催されるオリンピックを想像しながら、子どもたちには是非見てほしいと思います。

集会の最後に、夏休みの3つの約束を話しました。命を大切にすること、決めたことを続けること、長い休みでなければできないことに挑戦することの3つです。事故やけがなどなく、有意義な32日間を過ごし、全校のこどもたちが元気いっぱいの夏休み明け集会を迎えることを期待しています。

マシュー先生、ありがとうございました！

外国語指導助手（ALT）のマシュー・フレイジャー先生が7月末で3年間の任期を終え、アメリカに帰国することとなりました。子どもたちに好かれ、授業の時には子どもたちに負けないくらい、いつも元気いっぱいに教えてくださいました。また、休み時間などにも子どもたちと積極的にかかわり、みんなに大人気でした。退任されるマシュー先生にインタビューしました。

1) 八戸市で好きな場所を教えてください。

- ① 長根ジム（筋トレ大好きで、毎週通ったそうです。）
- ② 種差海岸（nice view!と話していました。）

2) 日本の好きな食べ物は何ですか？

- ① せんべい汁（せんべいが大きいヌードルみたい。）
- ② ソース焼きそば（祭りの時によく食べる。）
ちなみに、ほやは全く食べられないそうです。長いもは
つるつるしてスライムのように、苦手だということでした。



3) マシュー先生のこれからは？

アメリカに帰国し、2ヶ月ほど過ごしてから、もう一度日本に来るそうです。今度は英語を教えたり別の仕事をしたりするのではなく、京都で日本語を勉強するそうです。将来は日本に住みたいと話していました。

4) 桔梗野小学校の子どもたちへ！

桔梗野小学校の子どもたちは、とてもエネルギッシュで、いつも元気いっぱいなところが大好きでした。また、英語や日本語で積極的に話しかけてくれたことは、とてもうれしかったです。これからも英語を楽しんで学んでください。楽しんで勉強することを毎日続けてください。ほくも日本語を頑張っ



インタビューをしている間、マシュー先生は笑顔が絶えず、優しさがいっぱいでした。将来のことを尋ねた時は、目を輝かせて「日本に住みたい！」と話してくださいました。こんなに日本を愛してくれると、日本人として本当にうれしくなります。マシュー先生、これからもがんばってください！！

いじめは絶対に許されない！

参観日の前日の7月4日に「桔梗野小学校いじめ防止基本方針」を保護者の皆様に配付しました。桔梗野小学校ではこのような基本方針のもとでいじめ防止、いじめ根絶に取り組んでいるということを知っていただくための配付でした。学級では、これまでもいじめ防止に対する指導を行ってききましたが、全校児童を対象にした講話を行っていませんでしたから、方針配付を機会に7月6日の全校朝会で話しました。以下はその概要です。

今日は、桔梗野小学校の全校、268人全員、みんなおんなじ気持ちになって頑張っしてほしいことを話します。とっても大事なことなので、一つも聞き漏らさずに聞いてください。校長先生から、目を話さずに、しっかりと聞いてください。

みんなおんなじ気持ちになって頑張っしてほしいことは、これです。（「いじめをしない」の言葉を掲示し）
「いじめをしない」ということです。

相手が嫌がることを言っ

てはいけません。心を深く傷つけます。相手がいないときに、その人の悪口や嫌がることを言いふらすことも、いじめです。してはいけません。

もちろん、たたいたり、けつたり、なぐったりなど暴力をふるうことも、してはいけません。いじめは、相手の心も体も、深く、深く傷をつけてしまいます。一度傷ついた心は、なかなか治りません。人の心は、とても傷つきやすいのです。

全校みんなで「いじめはしない」という強い心をもたなくてはなりません。

「いじめをさせない」とも大事です。もし、友だちが誰かにひどいことを言ったり、ひどいことをしたりしていたら、「それって、やめた方がいいよ。嫌がってるよ。困ってるよ。」と、止めてあげてください。

いじめられた人はもちろん、いじめた人も、それを止められなかった人も、みんなが不幸になります。だから、いじめを止めてあげてください。

「いじめをゆるさない」という強い心を、桔梗野小学校の268名のみんながもちましよう。3月には、「**ことしの桔梗野小学校では、いじめがゼロだった**」と、胸を張って自慢できるようにしたいのです。

そして、いじめを**「見すごさない」**つまり、**見て見ぬふり**、もっと分かりやすく言うと、**知らんぷり**を



しないようにみんなでしていきましょう。いじめを見たけど、怖くて止められないこともきっとあるはず
です。そんな時でも、勇気を出して、おうちの人や先生に教えてください。絶対にいじめを止めますから！
「いじめをしない、させない、ゆるさない、見すごさない！」ということを、絶対に忘れないでください。

講話の最後に、道徳の副読本の中にある「いじめられて」という中
学生の作文を読んで聞かせました。少し時間は長くなりましたが、全
員が真剣に聞いていました。

いじめは決して許されることではありません。【いじめはどの学校で
も、どの学級でも、どの児童でも起こりうるという】という基本理念
に立って子どもたちを見守っていきたいと思います。ご家庭でお子さ
んのSOSに気付きましたら、学校にご相談ください。本気になって
対応していきます。



よりよい人間関係を育てる宿泊学習！

7月11日と12日の2日間、4年生と5年生が種差少年自然の家で宿泊学習を行ってきました。この
集団宿泊活動は、普段とは違う生活環境のもとで自然や文化に親しむだけではなく、集団で生活すること
で互いを思いやり共に協力し合ったりしてよりよい人間関係を育てることが大きな目標となっています。

本校では、異学年が共に生活するところに大きな特徴があります。体験2年目となる5年生が、4年生
をリードする場を設定することで頼られる存在になり、上学年として責任と思いやりをもった行動ができる
子どもを育てることをねらいとしています。

また、4年生は5年生の仕事ぶりをみてよさを学び、憧れをもって2日間の行動を共にします。聞いたり
見たりするより、実際に体験することに勝るものはありません。今年の4年生の体験が、来年の4年生
引き継がれていく、伝統をつくりだす活動でもあります。

さて、今年の宿泊学習のめあては **静かに考動！ 安全ききょうタイム** でした。事前学習を何度も何
度も合同で行っていましたが、このめあても自分たちで話し合っ決めて決まりました。**考動**＝考えて行動する＝
こと！ **ききょうタイム**＝きまりを守る、きょう力する、時間（タイム）を守る＝言葉を取ってつくった
そうです！自分たちで考え決めためあてには、強い思いがありますね。感心しました。

活動を終えて、2日間引率した教頭先生に、子どもたちのよさを聞いてみました。

- ① 4年生は5年生に協力して班活動を行っていました。また、5年生はリーダーシップを発揮して班
活動を進めていました。異学年なかよく過ごしていたことが大きな成果です。
- ② 5年生が2年目であるというよさを発揮してくれました。昨年体験したいかだづくりやいかだこぎ
ではとても頼りになりました。また、施設の使い方を理解しているので、活動がスムーズでした。
- ③ とにかく、だれもが自然の家での活動を楽しんでいました。どんなに疲れていても明るい表情で活
動できるのは桔梗野の子の強さです。

▲ 頑張してほしいこともありました。一つは、荷物や部屋の整理整頓です。使いやすいように、物を
なくさないように日頃から整理整頓を心がけてほしいと思います。もう一つは時間を守ることです。
5分前行動を目標にしていたが合格とはいえませんでした。先を考えて行動できるようになって
ほしいものです。



学校行事

8月

- 8/22日(月) 夏休み明け集会(14:40 下校)
- 23日(火) 漢字・計算コンテスト
スクールカウンセラー来校日
- 24日(水) PTA巡回日 15:30～
- 25日(木) クラブ活動
- 26日(金) 学校公開日
すこやか会議5校時
栄養士による食育2年・4年
- 27日(土) 桔梗野夏祭り
- 28日(日) 桔梗野夏祭り
- 30日(火) 人権教室4年
- 31日(水) 青森県学習状況調査5年

9月

- 9/1日(木) クラブ活動
- 2日(金) 人権教室5年
- 5日(月) グッジョブウィーク
学納金口座振替日
- 6日(火) ふれあい指導2年
- 7日(水) PTA巡回 15:30～
- 8日(木) 避難訓練、クラブ活動
- 9日(金) 市内陸上競技会(南郷)
- 12日(月) 午前学習
- 13日(火) 市内陸上大会予備日
- 15日(木) クラブ活動
- 16日(金) 音楽鑑賞会、午前学習
- 21日(水) PTA巡回指導、教育事務所長訪問
- 24日(土) PTAバザー
- 27日(火) こころの劇場(6年生)
- 29日(木) 委員会活動
- 30日(金) 前期終業式(5時間授業)



【送迎時の交通安全に注意を！】

- お子さんの送迎時は次の点を守るようお願いします。
- ・降りるときは左側(助手席側)のドアから降りる。
 - ・車両の直前・直後の横断はさせない。

学習相談【サマーチャレンジ】に参加しよう！

夏休み中、本校教員がそれぞれの持ち味を生かした学習相談日を開催いたします。ぜひこの機会を利用して、様々なことに挑戦させてみてください。内容は以下のとおりです。なお、事前申し込みの必要なものもあるので注意してください。

◇はじめは、旧校舎1階会議室に集合します。

◇持ち物等詳しい内容は、7月13日に配付したおたよりをご覧ください。

期日	時間	内容	担当
7/27(水)	9:00～11:00	コンクールに参加したい子、集まれ!(絵の下書きを一緒に考える)	濱田
7/28(木)	13:00～15:00	宿題の指導	山形
7/29(金)	9:00～11:00	習字の指導(作品応募)	富岡
	9:30～11:30	陸上競技の指導～2時間で足が速くなる	三浦
	13:00～15:00	ペーパークラフト(折り紙)	渋谷
8/1(月)	13:00～15:00	宿題の指導	兼平
8/2(火)	10:00～12:00	習字の指導	櫻庭
	10:00～12:00	あおもり型給食レシピ「体にやさしい料理を作ってみよう」※事前申し込み必要	岩木
	13:00～15:00	水泳の指導(プール)	小堀
	13:30～15:30	作曲コンクール作品づくり	新山
8/3(水)	13:00～15:00	宿題の指導	前田
	13:00～15:00	北海道の郷土料理「いももち」作り ※事前申し込み必要	沼田
8/4(木)	10:00～12:00	手づくり教室「リコッタチーズを作ろう」※事前申し込み必要	尾崎
8/10(水)	9:00～10:00	男の子も女の子も野球したい子あつまれ!	大庭